

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Covid-19 : le ministre du Commerce s'assure de la gestion des stocks

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

EN cette période de crise sanitaire liée au Covid-19, les consignes gouvernementales exigent aux opérateurs économiques de garantir la présence effective des produits. Pour s'assurer du respect de ces mesures, samedi 28 mars dernier, le ministre du Commerce Hugues Mbadinga Madiya a effectué une visite à la Société de transformation agricole et de développement rural (Sotrader), promotrice du marché Graine, au Centre d'appui à la pêche artisanale de Libreville (Capal) et dans différents espaces commerciaux de la capitale gabonaise. D'après le membre du gouvernement, la gestion des stocks des produits essentiels s'impose

aux distributeurs. "Notre objectif est de développer, en temps de crise, une stratégie efficace et efficiente de gestion des stocks. Nous voulons voir comment ces stocks sont disponibles dans les entrepôts et comment ils vont évoluer, de manière à réagir en cas de rupture éventuelle", a expliqué M. Mbadinga Madiya. Selon lui, une disponibilité des produits chez les acteurs de la distribution permet de développer une meilleure stratégie d'approvisionnement des différentes places commerciales. Pour rappel, lundi 16 mars dernier, le directeur général du Commerce était descendu sur le terrain pour expliquer aux opérateurs économiques la "nécessité rigoureuse d'appliquer les mesures urgentes prises par le gouvernement". Mais certains d'entre eux, hélas,



Photo: Abel Eyeghe/L'Union

Le marché Graine est l'un des sites visités par Hugues Mbadinga Madiya.

La Bad lève 1 800 milliards de francs sur les marchés financiers internationaux

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LA Banque africaine de développement (Bad) a annoncé, le 28 mars 2020 à Abidjan, avoir levé un montant remarquable de 3 milliards de dollars (1 800 milliards de francs) sur les marchés financiers internationaux, à travers un emprunt obligataire social destiné à atténuer les effets de la pandémie du Covid-19 sur la vie des populations africaines et les économies du continent. Cette émission obligataire sociale, intitulée "Combattre le Covid-19", a remporté un vif succès auprès d'investisseurs de premier plan, y compris les investisseurs socialement responsables. Elle a ainsi bénéficié d'un carnet d'ordres de très grande qualité de plus de 4,6 milliards de dollars (2 760 milliards de francs). "Combattre le Covid-19" est aujourd'hui le plus gros emprunt social en dollars américains, ayant jamais été placé par un émetteur sur les marchés finan-

ciers internationaux. Il représente aussi le plus gros emprunt global de référence jamais émis par la Banque africaine de développement. L'émission porte un coupon de 0,75%, et une échéance de trois ans.

Le Groupe de la Banque africaine de développement prend des initiatives pour apporter des réponses flexibles visant à réduire les graves effets économiques et sociaux de la pandémie du Covid-19 sur ses pays membres régionaux et sur le secteur privé africain.

"Il s'agit d'une période critique pour l'Afrique, à un moment où elle doit relever les défis induits par le Covid-19. La Banque africaine de développement prend actuellement des mesures audacieuses pour soutenir les pays africains. Cette émission obligataire "Covid-19" de trois milliards de dollars est la première partie de notre réponse globale, qui fera l'objet d'une prochaine annonce", a déclaré Akinwumi Adesina, président du Groupe de la Bad.

font fi de ces directives. D'où cette inspection du responsable du département ministériel. A noter que plusieurs com-

merces spécialisés dans la vente des matériaux de construction vont rester fermés lors de la période de confinement partiel.

Et qu'une réflexion sera menée dans les prochains jours, en vue de mettre en branle un plan de continuité.

Des kits de protection aux opérateurs économiques de la Zerp

AEE
Libreville/Gabon

L'ADMINISTRATEUR général de l'autorité administrative de la Zone économique à régime privilégié (Zerp)

Cette action, qui entre dans le cadre de la lutte contre le Covid-19, contribue ainsi à renforcer les mesures de prévention contre cette pandémie mondiale.

de la lutte contre le Covid-19, contribue ainsi à renforcer les



Photo: Abel Eyeghe

L'administrateur de la Zerp, Igor Nyambie Simard (à gauche), remettant symboliquement les kits.

mesures de prévention contre cette pandémie mondiale. Plusieurs personnes exercent dans les entreprises à la Zerp et elles doivent être protégées. "Les autorités gabonaises nous demandent à tous de faire des efforts de nous protéger de cette pandémie et de protéger nos proches. Nous devons donc,

chacun à son niveau, faire des efforts, en sensibilisant et en respectant strictement les consignes édictées à cet effet", a souligné Igor Nyambie Simard. Outre les équipements offerts, un scanner thermique sera installé à l'entrée de la Zerp, afin de contrôler la chaleur corporelle de tous ceux qui accèdent au site.